

Sábado 2 de Junio de 2018

### SECRETARÍA

**Impulsa SAGARPA mayor apoyo a venta de granos.-** La **SAGARPA** informó que actualizó el Ingreso Objetivo en materia de granos para dar certidumbre comercial al sector agroalimentario y contribuir al ordenamiento y desarrollo de mercados, con lo que se beneficia a más de 240 mil productores.

La dependencia destacó que por ello se modificaron las reglas de operación del Programa de Apoyos a la Comercialización, con el objetivo de fortalecer el ordenamiento y desarrollo de mercados y la cadena agroalimentaria productiva y comercial, a través del otorgamiento de incentivos y servicios para la comercialización de cosechas nacionales.

En un comunicado, apuntó que la actualización de los Productos Elegibles y el monto del Ingreso Objetivo de los productos agrícolas se hizo en respuesta al incremento que se ha registrado en el costo de los insumos por hectárea.

Explicó que en la lista de Productos Elegibles se encuentran el maíz, trigo panificable, trigo cristalino, sorgo, soya, cártamo, cañóla, algodón pluma, arroz y girasol.

En el maíz, detalló, el monto del Ingreso Objetivo pasó de 3 mil 300 pesos por tonelada a 3 mil 960; trigo panificable, de 4 mil a 5 mil 10 pesos, y el trigo cristalino, de 3 mil 750 a 4 mil 556 pesos.

Mientras que del sorgo pasó de 2 mil 970 a 3 mil 564 pesos; en el caso de la soya, cártamo y cañóla el monto pasó de 6 mil 600 pesos a 8 mil 400 pesos por tonelada.

**Milenio, 10**

**Notas indiscretas/ Serpientes y Escaleras de Salvador García Soto.-** Un conflicto de interés, por contratar a dos organizaciones de las que ella es socia y presidenta para capacitar a empleados de la Auditoría Superior y de otras dependencias federales, además de desviar recursos y personal para llevar la contabilidad de esas organizaciones, fueron las causas reales del despido de Muna Dora Buchahin, como directora de auditoría forense de la ASF. Esto lo aclaró ayer el encargado de su despido, Gerardo Lozano Dubernard, quien es auditor especial de Cumplimiento Financiero, en una carta en la que negó que la salida de Buchahin tuviera algo que ver con su participación en las investigaciones y auditorías que documentaron la llamada Estafa Maestra en dependencias como la Sedesol y la **SAGARPA**.

Las dos empresas de las que Muna Dora es socia y que recibieron contratos de capacitación son la Asociación de Examinadores de Fraude y la Fraude Prevention & Examination, además de que a la primera llevaba la contabilidad personal de la ASF por encargo de la ex directora... Y en Yucatán, crece la división en el PAN estatal en plena campaña por la gubernatura. Varios estrategas y colaboradores del candidato panista Mauricio Vila, han abandonado su campaña para irse a apoyar al candidato de Acción Nacional a la alcaldía de Mérida, Hugo Renán Barrera. La razón de este éxodo es que se quejan de "malos tratos y regaños injustificados" de Vila, quien en la cerrada pelea con el candidato del PRI, Mauricio Sahui, por el gobierno yucateco está perdiendo fuerza dentro de su partido... Los datos mandan Serpiente doble. Semana intensa. **El Universal, PP y 11**

## MONITOREO

### Secretario

2

#### Buenas noticias para el campo mexicano

Desde hace muchos años, los partidos políticos opositores al gobierno en turno, señalan que el campo mexicano está abandonado. Vaya, utilizan este estereotipo de señalamientos con la finalidad de debilitar a sus adversarios. Desde el punto de vista conceptual, están, en su derecho de hacerlo, toda vez que aspiran y trabajan para estar en el lugar de quienes critican. Para muestra un botón: en el 2017, las exportaciones agroalimentarias fueron de 32,583 millones de dólares, las exportaciones petroleras de 23,608 y la remesas de 28,771. Ya es un hecho que la balanza comercial agroalimentaria dejó de ser deficitaria y se ha consolidado como el tercer rubro en valor de exportación a nivel nacional. No depender del petróleo es un gran avance para México. Dígase lo que se diga, esto es eficacia. Pero aunque parezca excepcional, la terminología financiera del sistema agroalimentario mexicano es complejo. Conforme avanza el uso de la tecnología en esta materia, la sofisticación de la producción y la mayor inserción de México al mercado mundial, han surgido y resurgido cientos de términos, expresiones y cuestiones que tienen que ver con la naturaleza, que sólo los que se dedican a esta actividad conocen y dominan. De ahí la importancia, por no decir, que es vital, que el titular del ramo tenga mucho que ver con las cuestiones del campo, sea un amplio conocedor del tema y que haya pasado por el matiz de haber tenido contacto con la gente de todos los niveles socioeconómicos de esa actividad. Me imagino que ese fue el motivo sustancial para que el presidente Enrique Peña Nieto nombrara al **Lic. Baltazar Hinojosa Ochoa**, como titular del Despacho de la **SAGAPRA** de su

administración. Creo le valió haber sido el Director en Jefe de la Agencia de Servicios a la Comercialización y Desarrollo de Mercados Agropecuarios, **ASERCA**, dependiente de la **SAGARPA**, al inicio de este sexenio. Pero lo destacable es que apenas a unas cuantas semanas de haber tomado posesión del encargo, Baltazar haya tomado la decisión de acordar con el jefe del ejecutivo federal, una acción esperada y que viene a dar certidumbre, confianza y júbilo a los productores del campo. De esta manera, **Baltazar** logró que se actualizara el Ingreso Objetivo en materia de granos y mediante la modificación de las reglas de operación, consolidar el programa de apoyos a la comercialización, y así, contribuir a que haya más orden para participar en el mercado. En términos llanos, con las nuevas reglas de operación y con los nuevos Precios Objetivos en esta materia, la diferencia de lo que le invierte el productor a una hectárea con el precio del producto en el mercado, será apoyado por el gobierno federal a través de **ASERCA**. Estas son acciones en apoyo al campo mexicano. Los productores del campo lo reconocen. Sería espectacular y congruente que los partidos de oposición también lo hicieran. Pero lo que más importa es que ahora los productores del campo saben que tendrán la seguridad que su inversión estará segura, lo que permitirá que las actividades del campo se, permanezcan, se incrementen y beneficien a millones de mexicanos. **Baltazar Hinojosa Ochoa**, llega a su oficina en la avenida Municipio Libre esquina con el eje vial Cuauhtémoc, delegación Benito Juárez, vestido de pantalón informal y con su clásico chaleco verde. Tiene la costumbre de recibir a quien lo quiere ver. Es un hombre de palabras contundentes, que tiene la sonrisa a flor de piel y de soluciones rápidas. El Secretario de la **SAGARPA**, ya fue presidente municipal de Matamoros, Tamaulipas y 3 veces diputado federal, amén de haber ocupado otros cargos relevantes. Pero lo que más trasciende, es que llegó a la **SAGARPA** para darle un rostro humano. Al final de cuentas, “Balta” entiende a la gente, porque también es productor.

[https://www.sdpnoticias.com/nacional/2018/06/01/buenas-noticias-para-el-campo-mexicano?utm\\_source=feedburner&utm\\_medium=feed&utm\\_campaign=Feed%3A+SDPnoticiascom+%28SDPNoticias.com%29](https://www.sdpnoticias.com/nacional/2018/06/01/buenas-noticias-para-el-campo-mexicano?utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed%3A+SDPnoticiascom+%28SDPNoticias.com%29)

---

### Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación

Se han registrado **13** impactos del Boletín 152.- “Avanza México en Proyecto con el Banco Mundial para fortalecer esquemas productivos y de comercialización de granos”.

Portales de internet: 13

#### **Boletín.- 152/18 Avanza México en Proyecto con el Banco Mundial para fortalecer esquemas productivos y de comercialización de granos**

Con el objetivo de fortalecer la productividad y comercialización de granos a nivel nacional, la **Secretaría de Agricultura** y el Banco Mundial (BM) desarrollan el proyecto estratégico “Almacenamiento de Granos y Servicios de Información para la Competitividad Agrícola”. La **SAGARPA** informó que a través de la **ASERCA**, el programa, supervisado por el BM, impulsa una comercialización más eficiente que contribuya a la seguridad alimentaria y a la competitividad del agro mexicano. El director en jefe de **ASERCA**, Alejandro Vázquez Salido, dijo que el programa tiene previsto líneas de trabajo que coadyuvan a mejorar el acceso de los pequeños y medianos productores de maíz al almacenamiento de granos, para el financiamiento y los mercados nacional e internacional. Este esquema, programado para iniciar operaciones este año, permitirá fortalecer capacidades comerciales de los productores; acceso a instrumentos financieros; aumento de la productividad de maíz de forma equilibrada; manejo de excedente, y la optimización del almacenamiento en regiones centro y sur del país. Comentó que como resultado de varios encuentros, el Banco Mundial señaló que hay importantes avances en la formulación de los procesos de implementación del proyecto y los pasos operativos a seguir, además admitió como factible la propuesta de calendario de actividades presentada por **ASERCA**.

4

La **SAGARPA** expuso en un comunicado que representantes del BM sostuvieron reuniones con funcionarios de la Secretaría de Hacienda; la Asociación de Bancos de México (ABM); Nacional Financiera (Nafin); **Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA)**; Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Forestal y Pequero (FND) y el Centro

Internacional de Mejoramiento de Maíz y Trigo (CIMMYT), a fin de evaluar los avances de implementación del proyecto.

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/376861/0/mexico-busca-fortalecer-esquemas-productivos-de-granos/>  
<http://www.notimex.gob.mx/ntxnota/543998/m%C3%A9xico-busca-fortalecer-esquemas-productivos-de-granos>  
<http://redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/39615-mexico-y-bm-avanzan-en-proyecto-de-comercializacion-de-granos>  
<https://informate.com.mx/mexico/informacion-general/57-finanzas/378757-mexico-busca-fortalecer-esquemas-productivos-de-granos.html>  
<https://edomex.quadratin.com.mx/evalua-sagarpa-proyecto-de-almacenamiento-de-granos/>  
<https://www.calleMexico.com/sociedadypoder/avanza-mexico-proyecto-banco-mundial-fortalecer-esquemas-productivos-comercializacion-granos/>  
<http://almomento.mx/avanza-mexico-en-proyecto-con-el-banco-mundial-para-fortalecer-esquemas-productivos-y-de-comercializacion-de-granos/>  
<http://www.tallapolitica.com.mx/avanza-mexico-en-proyecto-con-el-banco-mundial-para-fortalecer-esquemas-productivos-y-de-comercializacion-de-granos/>  
<https://hojaderutadigital.mx/avanza-mexico-en-proyecto-con-el-banco-mundial-para-fortalecer-esquemas-productivos-y-de-comercializacion-de-granos/>  
<http://www.economiahoy.mx/www.economiahoy.mx/economia-eAm-mexico/noticias/9179773/06/18/Mexico-busca-fortalecer-la-productividad-y-comercializacion-de-granos.html>  
<http://argonmexico.com/avanza-mexico-en-proyecto-con-el-bm-para-fortalecer-esquemas-productivos/>  
<http://indicepolitico.com/avanza-mexico-en-proyecto-con-el-banco-mundial-para-fortalecer-esquemas-productivos-y-de-comercializacion-de-granos/>  
<http://www.notiradar.com/noticia/nota,7248025/t,Avanza+M%C3%A9xico+en+Proyecto+con+el+Banco+Mundial+para+fortalecer+esquemas+productivos+y+de+comercializaci%C3%B3n+de+granos/>

5

### Productores mexicanos en EXPOMIEL 2018

La muestra se realiza del 31 de mayo al tres de junio en el Museo Nacional de Culturas Populares de la CDMX. La miel, que en México se produce principalmente en los estados de Yucatán, Campeche, Chiapas, Veracruz y Jalisco, será protagonista del evento que ofertará jalea real, propóleos, polen, cera, jarabes, helados, pan, cerveza, vino y dulces artesanales, entre otros artículos derivados de este saludable alimento. EXPOMIEL busca apoyar la economía de los apicultores del país, además de contribuir en la difusión y valoración de las abejas, clave en la cadena de reproducción y supervivencia. Estos insectos son importantes productores de miel y agentes polinizadores de diversos cultivos. En su edición 26, la **SAGARPA**, impulsa la participación de 29 productores de la CDMX, Morelos, Puebla, Zacatecas, Oaxaca, Veracruz y Estado de México.

<http://www.2000agro.com.mx/eventos/productores-mexicanos-en-expomiel-2018/>

### Invitan a productores de Jalisco a reunión México Alimentaria Food Show

Autoridades federales y estatales se reunieron con productores jaliscienses para darles a conocer las ventajas de participar en el encuentro México Alimentaria Food Show 2018, a realizarse del 14 al 16 de agosto en la Ciudad de México. El coordinador general de Promoción Comercial y Fomento a las Exportaciones de **Aserca**, Fernando Cruz Morales, informó que México Alimentaria es el punto de encuentro de negocios agroalimentarios más grande de América Latina. Subrayó que el objetivo es promover el potencial productivo y exportable del campo y mar del país, como una estrategia del gobierno federal para consolidar la oferta agroalimentaria y fortalecer el proceso de diversificación de mercados. En una reunión con los dirigentes de las cadenas productivas de alimentos del estado, el funcionario destacó que se trata de consolidar a este evento como la mejor plataforma de promoción para productos y servicios del sector agroalimentario. De esta forma, dijo, para este proyecto impulsado por la **SAGARPA** se prevé la asistencia de unas 60 mil personas que visitarán a los 800 expositores; se contará con 100 grandes compradores nacionales y 180 internacionales de 46 países. Cruz Morales resaltó que en esta gran fiesta de productores, compradores, prestadores de servicios, desarrolladores de tecnología, académicos y público interesado, lo más importante es dar a conocer lo que México produce en su campo y en su mar. Agregó que en esta tercera edición participarán productores de todo el país. “El 59 por ciento de los que exhiben son exportadores y el resto se prepara ser exportador, el año pasado se lograron ventas por más de 19 mil 600 millones de pesos”, señaló. Puntualizó que para este año se contemplan ventas por 22 mil 500 millones de pesos. Por su parte, el delegado de la **SAGARPA** en Jalisco, Julio de la Mora Razura, destacó que esta plataforma se ha convertido en una verdadera oportunidad para los productores de alimentos del estado. Apuntó que el campo y la agroindustria estatal tiene presencia este año en la Expo México Alimentaria Food Show con productores de chile, aceite de chía, codorniz, miel, pimiento morrón, tequila, jarabe de agave, arándanos, limón y semillas certificadas, entre otros.

En tanto, el titular de la Secretaría de Desarrollo Rural (SEDER), Héctor Padilla, mencionó que Jalisco se suma a esta iniciativa de **SAGARPA** porque es la oportunidad de posicionarse a nivel nacional e internacional.

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/376867/0/invitan-a-productores-de-jalisco-a-reunion-mexico-alimentaria-food-show/>

<http://almomento.mx/esperan-22-mil-mdp-en-ventas-en-expo-alimentaria-2018/>

### México registra incremento de producción de leche

En marco del Día Mundial de la leche se da a conocer que México registra incremento de producción de este producto. La coordinación general de ganadería de la **SAGARPA** pronostica que producción de este año aumente en comparación con el año pasado.

[http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes\\_01062018/01062018018028nc.mp3](http://testigos.intelicast.co/2018/06Junio18/Imagenes_01062018/01062018018028nc.mp3)

1/6/18 Radio: Imagen Informativa, 90.5 mhz, 15:16 hrs.

## SECTOR

7

**Guerra comercial con EU hunde al TLCAN: expertos.-** Lograr un acuerdo sobre la renegociación del TLCAN se ve cada vez más lejano durante la administración del presidente Enrique Peña Nieto, de acuerdo con cuatro ex subsecretarios mexicanos de Comercio Exterior y de Inversiones.

Beatriz Leycegui Gardoqui, Francisco de Rosenzweig, Luis de la Calle Pardo y Alejandro Gómez Strozzi afirman que la aplicación de aranceles por parte de Estados Unidos a las exportaciones de acero y aluminio de México, Canadá y la Unión Europea complican el ya de por sí difícil proceso para modernizar el pacto comercial.

"En el corto plazo la prioridad debe ser resolver la guerra arancelaria con los distintos socios comerciales, en tanto se encuentran condiciones favorables para avanzar en la renegociación del TLCAN en el mediano plazo, consideró De Rosenzweig.

Para De la Calle, es mínima la posibilidad de llegar a un acuerdo antes de la elección presidencial en México, a realizarse el próximo 1 de julio, lo que da pie a que el gobierno entrante sea el que tenga que concluir la negociación.

Ayer, el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, amagó con romper el enfoque trilateral en la re negociación del TLCAN para buscar pactos con México y Canadá. **El Universal, PP**

**Mi proyecto de país es incluyente, dice Meade.-** El candidato a la Presidencia de la República Todos por México, José Antonio Meade, señaló que las puertas de su

proyecto político están abiertas para todo aquel que quiera sumarse, incluso para su contrincante del PAN, PRD y MC, Ricardo Anaya.

Le hacemos un llamado amplio a todos, y nosotros queremos que nuestro gobierno sea un gobierno de unidad. Sobre todo ahora, en donde México enfrenta retos importantes que nos vienen de fuera, la importancia de que estemos unidos, la importancia de que esta elección resulte en una mayor convocatoria de unidad es muy relevante", señaló durante su gira en Puerto Vallarta, Jalisco.

En este municipio de más de 25 mil habitantes, Meade llamó a sus seguidores a que "suden la camiseta y toquen puertas" para que en los 27 días que restan de campaña convenzan a la ciudadanía que él encabeza el mejor proyecto de nación.

"¿Quiénes están dispuestos a sudar la camiseta?", preguntó el candidato presidencial del PRI, PVEM y Nueva Alianza.

"¡Yo mero!", gritaron a coro más de 10 mil jaliscienses, ante quienes se comprometió a darle un mayor empuje al turismo vallartense y de trabajar para apoyar a los campesinos de todo el país si gana los comicios del próximo 1 de julio.

"En Puerto Vallarta hablamos de turismo, pero también tenemos que hablar de campo, de un campo que sea vigoroso, que esté bien conectado con el destino, de un campo que nos dé mayor cercanía y que tenga mejor apoyo, un campo que tenga presupuesto multianual, ventanillas únicas, que el apoyo y el crédito lleguen a tiempo. *La Razón, 6/ La Prensa, 5*

8

**Promete impulsar actividad productiva.-** Los lujos de los ex Presidentes terminarán en el próximo sexenio y el dinero ahorrado se destinará para apoyar a productores agrícolas, ofreció el candidato presidencial de la coalición Juntos Haremos Historia, Andrés Manuel López Obrador.

De gira por Guanajuato, el abanderado de Morena retomó la propuesta del candidato a la Alcaldía de Guanajuato, Roberto Loya, quien pidió que la pensión vitalicia del ex Presidente Vicente Fox se destine para atender las necesidades de familias de la entidad. Le digo a (Vicente) Fox, y no sólo a él, a (Felipe) Calderón, a (Ernesto) Zedillo, a Carlos Salinas de Gortari, incluso a Peña Nieto, ya no va haber pensión para los ex Presidentes", advirtió el tabasqueño "Cinco millones de pesos mensuales, ¡imagínense! No va haber pensiones. Ya tomo nota de lo que aquí planteó Beto (Roberto Loya) que lo que se ahorre con quitarle la pensión a Fox regrese acá a Guanajuato y va regresar (el dinero).

López Obrador reiteró que se buscara la manera de que el dinero de la pensión retorne a Guanajuato, "¿Por qué va a regresar todo lo que se ahorre? Porque se va apoyar a todos los productores de Guanajuato, se les va a pagar bien por sus productos\* va haber presupuesto para impulsar actividades productivas, se van a fijar precios de garantía para los productos del campo. *Reforma, 5*

**Empresas en EU prevén despidos de personal.-** Las empresas de Estados Unidos, ya enfrentadas al alza del petróleo, temen que los aranceles a la importación de acero y aluminio afecten sus inversiones y obliguen a despedir personal.

Salvo el sector siderúrgico, la mayoría de las organizaciones empresariales estadounidenses consideran "decepcionante" y "antiproduktiva" la imposición de aranceles de 25% al acero y de 10% al aluminio importados de la Unión Europea, Canadá y México.

Productores estadounidenses de carne de cerdo expresaron su preocupación por la represalias contra la agricultura. Es especialmente frustrante ver al cerdo estadounidense atrapado en una disputa que 110 tiene nada que ver con el comercio porcino, dijo el presidente de la Federación de Exportadores de Carne de EU. **El Sol de México, 4**

**Campaña Somos Frijol/ El Correo Ilustrado.-** La Campaña Somos Frijol del campo a tu mesa, sigue sus recorridos por CDMX para informar, difundir, concientizar de la problemática que vive nuestro país; el abandono de los campos y mínimo apoyo a nuestros productores. Por ello te esperamos en la caravana de la salud de la medicina tradicional y alternativa Los días 1,2 y 3 de junio, en el Parque Tezozomoc, avenida Manuel Salazar, esquina Hacienda del Rosario, de 10 a 19 horas. **La Jornada, 2**

**Visita a jornaleros agrícolas en Canadá.-** Roberto Campa Cifrián, secretario del Trabajo y Previsión Social, se reunió con su homóloga canadiense, Patricia Hajdu, para fortalecer la relación bilateral en materia lateral.

Campa Cifrián recorrió las granjas canadienses donde laboran jornaleros mexicanos para dar seguimiento a la operación del Programa de Trabajadores Agrícolas Temporales México (Ptat). **El Universal, 10/ Excélsior, 2/ Reforma, 4**

**Incautan 67 kg de carne exótica.-** La Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) aseguró en la Ciudad de México, en el Mercado de San Juan, en la zona centro, más de 67 kilos de carne de ejemplares de vida silvestre como búfalo acuático, jabalí europeo, ciervo rojo, cocodrilo y venado cola blanca, selladas al alto vacío y congeladas, para preparar comidas exóticas.

Los verificadores hicieron una visita a dos establecimientos que no pudieron acreditar la procedencia legal de la mercancía. **Excélsior, 2/ Reforma, 15**

**México maravilloso.-** En un reciente viaje al norte del estado de Veracruz, transitando por el nuevo corredor México-Tuxpan, la maravilla del entorno y el

reconocimiento de la alta ingeniería mexicana que hizo posible acceder a un puerto de la mayor importancia en poco más de 3 horas, me permitió reflexionar sobre lo mucho que ha crecido y avanzado nuestro país y que la dignidad de los mexicanos y su amor inmenso por esta patria no debe permitir que demos un sólo paso hacia atrás, consolidar lo hecho y avanzar al futuro cobijados por un Estado de derecho en el que se respete nuestra democracia republicana.

Es un ejemplo de paz, tranquilidad y armonía en la que viven los pobladores de la zona de San Rafael, Veracruz, con una comunidad creativa como la franco-mexicana que ahí reside desde hace tantos años, y que nos dio la oportunidad de disfrutar la naturaleza y el trabajo de estos mexicanos, dedicados al campo, el comercio, la industria, en su mayoría del ramo petrolero, y el turismo, generando fuentes de trabajo y riqueza en su zona y al país. Lugares espléndidos como sus ríos, sus playas con hoteles únicos como Azúcar o el ejemplo de una pensión agrícola como Maison Couturier (concepto de probado éxito en países europeos como Francia, Italia o España), que acogen a los visitantes con los brazos abiertos para compartir esta gran riqueza natural y que no han descuidado los aspectos educativos, culturales, artísticos y los lazos históricos que nos unen con otras naciones.

10

Nuestro país ocupa el octavo sitio como el más competitivo del mundo en manufactura, rompió récord de producción automotriz en el 2017 y es ya el sexto productor de vehículos en el mundo. Somos, por primera vez en su historia, exportadores de más productos agrícolas de los que importamos y estamos entre los principales productores del mundo de aguacate, tomate, brócoli, chile, cerveza, huevo, berries, legumbres, etcétera. *Excélsior*, 12

**Cuidemos a nuestras tortugas marinas.**- México siempre ha sido un santuario para diversas especies de tortugas, ya que es en algunas de nuestras playas donde cada año llegan a desovar. Sin embargo, las tortugas marinas históricamente se han visto amenazadas principalmente por la actividad humana. La carne, huevos y aceite de tortuga son muy apreciados en el mercado nacional e internacional, por lo que su caza para fines de consumo las ha orillado al filo de la extinción.

La PROFEPA en conjunto con la SEMAR y la CONANP, se encargan de realizar operativos permanentes para proteger a las diferentes especies de tortuga marina que se encuentran en México.

Para proveerlas de un marco jurídico para su protección, estas especies marinas se encuentran enlistadas dentro de la NOM-059-SEMARNAT-2010 en la categoría de Peligro de Extinción. *El Sol de México*, 16

**Subastará Chihuahua ganado de C. Duarte.**- El Gobierno de Chihuahua anunció la subasta de miles de cabezas de ganado decomisadas al prófugo ex mandatario

priista César Duarte "Junto con todo lo que se ha asegurado queremos, pretendemos pronto, en los próximos días, lanzar una subasta pública para vender todo el ganado de Duarte, incluido ganado de calidad que tiene, los caballos finos, conforme a la ley", informó ayer el Gobernador Javier Corral.

Explicó que en materia de semovientes la legislación permite colocarlos incluso en asignaciones directas, pero lo que buscan es convocar a una subasta. Estamos hablando de miles de cabezas de ganado", señaló Corral, quien expuso que sólo en el rancho Santa Rita se calcula que había mil 800 cabezas de ganado. **Reforma, 2/ El Universal, 17**

**Indaga corrupción: la echan por desvío.**- Muna Dora Buchahin, directora General de Auditoría Forense de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y quien encabezó las revisiones por las que se detectó un mega desvío de 7 mil 700 millones de pesos, fue acusada de incurrir en conflicto de interés y desvío de recursos.

A través de una carta, la funcionaria había denunciado que de manera sorpresiva, sin justificación y sin tomar en cuenta su trabajo, entre el que está la detección del desvío de recursos en las secretarías de Desarrollo Social (Sedesol) y Desarrollo Agrario (Sedatu), durante el paso de Rosario Robles por esas dependencias, se le había solicitado dejar el cargo. **Reforma, 2**

11

**Del campo chilango.**- Los visitantes al Zócalo encuentran una muestra de la gran variedad de artículos que se producen en la capital, como miel, artesanías, insumos gastronómicos, flores y plantas de ornato, en la Feria Consume Local. **Reforma, 13 Ciudad**

**Llevar caballitos.**- Un hombre de nacionalidad china fue puesto a disposición del Ministerio Público federal luego de que en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México se le encontraron 740 gramos de caballitos de mar, tres kilos de pepino marino, ambas especies marinas protegidas. **Excélsior, 18**

## INFORMACIÓN GENERAL

**Ordeñan en túneles de barrios de CDMX.**- Una toma clandestina de combustible conectada a un ducto de Pemex fue descubierta ayer debajo de una maderería en Azcapotzalco.

El descubrimiento fue fortuito luego de que vapores del hidrocarburo ordeñado despidieran un intenso mal olor que alertó a vecinos de la Colonia Tezozómoc, en esa demarcación.

Las emanaciones provocaron la intoxicación de los propios ladrones. Cuatro estaban en un túnel y uno más los esperaba en superficie.

La madrugada de ayer, policías de la Secretaría de Seguridad Pública local (SSP) acudieron a la calle de Xilancas 9 después de una queja vecinal. Ahí hallaron a un hombre de 33 años con síntomas de intoxicación, quien les indicó que cuatro personas más estaban abajo en un túnel junto a la toma clandestina. **Reforma, PP**

**Hay 37 mil 435 desaparecidos, informa la SG.-** El registro de personas "no localizadas" en el país tiene actualmente 37 mil 435 expedientes, 40 por ciento más de lo reportado en 2014.

La mayoría (36 mil 265 casos) son responsabilidad de procuradurías y fiscalías estatales. De este apartado (denominado fuero común) cinco entidades concentran poco más de la mitad de los casos: Tamaulipas, igualmente imparable en años recientes, se acerca a los 6 mil asuntos por aclarar; estado de México reporta un acumulado de 3 mil 890; Jalisco, 3 mil 362; Sinaloa, 3 mil 27, y Nuevo León, 2 mil 895.

Del lado federal, cuya investigación corre a cargo de la Procuraduría General de la República (PGR), también hay aumento. Hace tres años no rebasaba el millar y ahora son mil 170 carpetas. **La Jornada, PP**

**Denuncian a EU ante la OMC: frena libre comercio.-** En acciones separadas, la Unión Europea y el gobierno de Canadá demandaron ayer formalmente ante la Organización Mundial del Comercio (OMC) a Estados Unidos, por la imposición de aranceles del 10 y 25 por ciento a las importaciones del aluminio y el acero, respectivamente, destacaron medios internacionales.

El primero en actuar fue el eurogrupo, que a través de la Comisión Europea (CE) presentó su denuncia contra Washington ante la OMC en Ginebra.

En un documento de seis páginas, la UE pide consultas con Estados Unidos bajo el sistema de resolución de disputas de la OMC por la imposición de esos aranceles. **Crónica, PP**